

quet, O. M. I. Le 15, c'étaient les Soeurs Grises de la maison provinciale et leurs novices de Saint-Boniface, qui y faisaient un pèlerinage.

Terminons ce modeste article en transcrivant ici les noms de nos Martyrs avec leur nouvelle et définitive auréole: Saint Jean de Brébeuf, Saint Isaac Jogues, Saint Gabriel Lalement, Saint Antoine Daniel, Saint Charles Garnier, Saint Noël Chabanel, Saint René Goupil, Saint Jean de la Lande.

Honneur et confiance aux Saints Martyrs! Reconnaissance profonde à l'Eglise qui nous les a donnés, à la France qui fut leur mère et à la Compagnie de Jésus, à laquelle ils appartiennent et qui continue si vaillamment leur oeuvre au Canada et aux Etats-Unis.

### LA MORT DE S. E. LE CARDINAL VANNUTELLI

Le 9 juillet est décédé à Rome, à l'âge avancé de 93 ans, S. E. le cardinal Vincent Vannutelli, doyen du Sacré Collège et évêque d'Ostie et Palestrina.

Le regretté cardinal fut le légat du Saint-Père au Congrès eucharistique de Montréal en 1910 et à la suite de ce Congrès vint au Manitoba. Sa visite eut lieu les 18 et 19 septembre. S. G. Mgr Langevin lui souhaita la bienvenue du haut de la chaire de la cathédrale et lui présenta la synthèse de l'histoire religieuse de l'Ouest canadien, faisant remarquer que c'était la première fois qu'un cardinal de la sainte Eglise Romaine mettait le pied sur le sol du Manitoba et visitait notre cher Nord-Ouest canadien.

"On m'a parlé, dit Son Eminence dans sa réponse, des fatigues qu'un voyage lointain à travers votre pays pouvait me causer, mais j'ai pensé que ces fatigues seraient bien peu de choses comparées à celles qu'ont endurées les premiers missionnaires qui ont apporté ici le flambeau de la foi et de la civilisation. Ce m'est une grande consolation de pouvoir contempler le magnifique résultat des travaux de ces vaillants héritiers de l'Evangile, qui tous se sont dévoués sans compter et dont les uns ont versé leur sang pour planter notre sainte religion dans ces immenses prairies."

A l'occasion de cette visite Son Eminence bénit la pierre angulaire du Petit Séminaire, devenu le Collège de Saint-Boniface. Des réceptions nombreuses lui furent faites dans les villes de Saint-Boniface et de Winnipeg et le soir du deuxième jour Elle quitta le Manitoba pour se rendre à Saint-Paul, Minnesota.

R. I. P.

— On travaille présentement à un agrandissement considérable de l'église de Saint-Alphonse, paroisse en partie flamande.